



СТРУКТУРЫ И СТРУКТУРНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ В СКРЫТОЙ ЭКОНОМИКЕ БОЛГАРИИ В ПЕРИОДЕ 2002 - 2008 гг.

Валентин Гоев *

РЕЗЮМЕ В статье представлены итоги исследования структур скрытой экономики в Болгарии. Рассматриваются два вида структур:

По элементам скрытой экономики – структура включает 2 элемента скрытой экономики – серую и неформальную экономику. Третий элемент – т. наз. черная экономика исключается из анализа из-за недостатка информации.

По основным секторам (отраслям) экономики. Структура скрытой экономики включает секторы, такие как: сектор индустрии, аграрный сектор, секторы строительства, торговли, гостиниц и ресторанов, транспорта и связи, а также и обобщенный

сектор „Другие деятельности”.

В отношении обоих видов структур проанализированные данные представляют собой дооценки ВВП о ненаблюдаемой экономике, частью которой является скрытая экономика. Эти дооценки производятся Национальным статистическим институтом. Данные относятся к периоду 2002 - 2008 годов.

Анализ структурных изменений осуществляется как с помощью единичных, так и посредством обобщающих измерителей структурных изменений. На основе этого анализа выведены содержательные заключения о структурных изменениях скрытой экономики в исследуемом периоде.

* Д-р, доцент кафедры „Статистики и эконометрии” на Университете по национальному и мировому хозяйству, София, e-mail: vgoev@hotmail.com .

STRUCTURES AND STRUCTURAL CHANGES OF THE HIDDEN ECONOMY OF BULGARIA THROUGH THE PERIOD 2002-2008

Valentin Goev *

SUMMARY The article presents the results of a study the structures of the hidden economy in Bulgaria.

Two structures have been considered: By elements of the hidden economy - structure includes 2 elements of the hidden economy - gray and informal. The third element - the black economy is excluded from the analysis because of no information about it. By key sectors of the economy: The structure of the hidden economy includes the sectors: industry, agricultural, construction, trade, hotels and restaurants, transport and communications and last sector

„Others” is summary of other activities.

Data to be analysed for both types of structures are estimations for exhaustiveness of GDP for nonobserved economy, part of which is the hidden economy. Those estimations are carried out by the National Statistical Institute. Analyzed data are for the period 2002-2008.

Analysis of structural changes was made with both single and complex measures of structural changes. Based on this analysis are made meaningful conclusions about the structural changes of the hidden economy in Bulgaria in this period.

* Ph.D., Associate Professor at Statistics and Econometrics Department of University of National and World Economy, Sofia, e-mail: vgoev@hotmail.com .